

La Palma de Cadiz



Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

FUNDADOR: D. ANGEL MARIA DE LUNA.

DIRECTOR: D. ADOLFO DE CASTRO.

SUSCRICION: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los dias. — La correspondencia á su director, Veador, 13.

ANUNCIOS: A precios convencionales.

La Palma de Cadiz. Domingo de Ramos.

La Iglesia católica ha creído deber honrar con un culto particular la triunfante entrada que hizo el Salvador en la Ciudad de Jerusalen cinco dias antes de su muerte: porque está persuadida que no fué sin misterio. Los oficios de este dia son de una institucion antiquísima. Hay motivo para creer que este oficio, llamado de las Palmas, empezó en la Palestina, y que de allí se comunicó á lo restante del Oriente. Era tan solenne en el siglo V que los solitarios y los monjes, que se retiraban á lo interior de los desiertos, despues de la Epifanía á disponerse para la fiesta de Pascua, no dejaban de volver á sus monasterios para celebrar la de Ramos. En Occidente fué establecido en el siglo VI.

Despues de Tercia, y hecha la aspersion del agua bendita sobre el pueblo, el Prelado en las iglesias catedrales y el respectivo superior en las demás, bendice las palmas, las distribuye al clero y pueblo que con reverencia besan la palma y la mano del celebrante ó el anillo Episcopal cuando hace la bendicion el Prelado con sagrado; despues empieza la procesion que nos representa las aclamaciones con que el pueblo honró á Jesucristo á su entrada en la ciudad santa.

Al recorrer la procesion la iglesia se cierra la puerta y se canta el himno que traducido dice: Gloria, alabanza y honor te sea dado, Cristo Redentor, etc., etc., cuya composicion se debe, segun la opinion mas comun, aunque contradicha por algunos, á Teodulfo, obispo de Orleans, prelado de gran reputacion en Francia, bajo la dominacion de Carlo Magno y de Luis el Bagniso. Concluido el himno, el subdiácono dá un ligero golpe con el asta de la Cruz en la puerta del templo, lo que se abre inmediatamente, para denotar que Cristo entró en la Gloria por su Cruz: terminada la procesion en las iglesias mayores, sigue el sermón ó sea una breve explicacion de lo que se acaba de verificar, para la mas completa inteligencia del pueblo.

En la Santa y Apostólica Iglesia empieza el coro á las ocho y cuarto de la mañana por la hora de Prima: sigue luego la Tercia con toda pausa, á continuacion la aspersion del agua, y, finalizada ésta, el Exomó. é Ilmo. Sr. Obispo, de medio pontifical, bendice las palmas y olivas, las distribuye á los señores dignidades y canónigos, beneficiados, clero y Ayuntamiento.

Concluida la procesion, empieza el sermón, en que explica el rito que ha terminado, el Sr. Dr. don Félix Soto y Mancera, canónigo doctoral de la referida Santa Iglesia.

Despues se celebra la misa por

el Ilmo. Sr. Dean, en la que se canta la Pasion de San Mateo. En las vísperas por la tarde se hace la cuarta ostension de la Bandera ó sea la Señal, sobre la cual han escrito varios sevillanos eruditos, entre ellos el Dr. D. Leandro José de Flores, cura mas antiguo que fué del Sagrario.

Oficios del dia.

- En el Rosario á las diez de la mañana. En San Antonio á las nueve. En San Lorenzo á las nueve. En San José á las nueve. En la Castrense á las ocho y media. En San Felipe Neri á las once. En el Carmen á las diez y media. En Santo Domingo á las ocho comunión general. Asiste á los oficios la Hermandad del Descendimiento. En el Convento de Candelaria á las ocho. En San Juan de Dios á las diez con asistencia de la Hermandad de la Santa Caridad. En el Hospital civil á las ocho se bendicen los ramos en la misa de comunidad.

Hasta antes de ayer, y por boca del Sr. Saavedra, no hemos sabido de una manera clara y terminante que el proyecto acordado en Madrid y de cuya ejecucion está encargada la Junta técnica oficial para la limpia de los caños, es el presentado por el Sr. Benot.

Desde luego la presencia de dicho Sr. Benot en la Junta era indicio de que su sistema era parte integrante del programa de la Junta; pero no nos constaba clara y evidentemente hasta que anteayer en el banquete lo escuchamos del Sr. Saavedra y ratificó despues el Sr. Canalejas.

El capitán general Sr. Rodriguez Arias, los ingenieros de la Armada Sres. Berro y Hezode y los de la provincia de Cádiz y Sevilla, tambien han declarado hallarse perfectamente de acuerdo con el proyecto del Sr. Benot.

SENTENCIA EN GIBRALTAR.

El dia 13 concluyeron de verse en el Tribunal Supremo las declaraciones en la causa que se le seguía á Francisco Contreras, acusado de haber asesinado al soldado de ingenieros Ricardo Nettleton.

El Calpense escribe sobre el juicio lo siguiente:

«Concluidas las declaraciones tomó la palabra el letrado defensor y en un extenso y elocuente discurso resumió las declaraciones de los testigos, de las cuales hizo resaltar, aguzando su ingenio, toda la defensa en pró del reo, tocando los sentimientos de los señores que componian el Jurado con el objeto de atenuar en lo posible la culpa del desgraciado en cuestion.

A seguida el fiscal hizo uso de la palabra dirigiéndose al Jurado, á quien le hizo comprender con frases convincentes lo evidente del caso, recordándole la alevosía, premeditacion y malevolencia del hecho y que así esperaba tuvieran en cuenta eran los representantes de la ley y depositarios de la confianza de sus conciudadanos.

El juez supremo en su sumaria al jurado le explicó con la imparcialidad de su cometido el grado del crimen que debía juzgar, sin que absolutamente nada le pudiera ligar para desorientarle de la realidad del crimen, y que teniendo esto presente no debían dejarse llevar por lo que hubieran leído u oído sobre el particular, y únicamente su conciencia era la que debía deliberar segun las declaraciones oídas, y que por lo mismo no tenían otra alternativa que presentar un veredicto de reo á muerte ó libre.

Retirado el Jurado á la una para deliberar, volvió á los veinticinco minutos pronunciando el veredicto de asesinato (wilful murder).

Acto continuo su señoría, dirigiéndose al reo pronunció las siguientes ó parecidas palabras:

«El crimen que has cometido es calificado por la ley inglesa, el de mayor gravedad, has concluido tu carrera criminal y no puedes tener esperanza de misericordia humana porque en tu crimen no hay circunstancia atenuante de ninguna clase; y te recomiendo aproveches el tiempo que te resta de vida para reconciliarte con el Creador, por lo tanto te paso la última pena que marca la ley, cual es:

Que seas llevado al sitio de donde has venido y desde allí al lugar que sea señalado, donde serás ahorcado hasta que estés muerto, tu cuerpo será sepultado en el recinto de la orision y que Dios Todopoderoso te muestre misericordia de tu alma.

Llamado el conde de Aranda en su señoría le dijo: «Señor, yo he sido un soldado, un soldado de la causa de la libertad, y que lo habia recomendado a la autoridad competente lo que lo gratificaba con 25 pesos fuertes.»

Nos place sobre manera el saber que nuestro compatriota D. Alfredo Morasso, con la generosidad que le caracteriza, defendió al reo gratuitamente. Esta accion habla de por sí sola mucho de los buenos sentimientos del señor Morasso.»

DOM BOSCO

Y LOS TALLERES SALESIANOS.

Encuétrase en Barcelona el venerable anciano, cuyo nombre encabeza estos párrafos. Aureola de santidad resplandece en su figura como expresion de sus cristianas virtudes y de su acendrada fé, con las que es ha llevado a feliz término y sigue dirigiendo con próspera fortuna su religiosa y civilizadora empresa. En medio de los dolorosos espectáculos que hemos de presenciar de continuo, entre las manifestaciones impías que hieren la vista y los oídos de las personas piadosas, cuando las pasiones desbordadas de las muchedumbres, halagadas en sus bajos instintos amenazan con mover y destruir la sociedad contemporánea, produce grandísimo consuelo ver a un santo varon de setenta años, que vence el peso de la edad con el auxilio de la gracia divina, cómo trabaja en una obra de verdadera regeneracion social y cómo se aprestan a ofrecerle su concurso gentes salidas de todas las clases sociales.

Es en verdad providencial la obra de Dom (1) Bosco; díganlo si no el saqueo de las tiendas en Londres, los incendios en Bélgica, la huelga en Decazeville. A la propaganda materialista que origina estos hechos, se opone la propaganda cristiana que enseña al hombre la virtud del trabajo, el amor al prójimo, la esperanza en Dios, con los cuales no son posibles los odios sociales

(1) El tratamiento de Dom ó Don se dá en Italia á los doctores en Teología.

que tantos males han producido en Europa y América. Esta bienhechora enseñanza reciben los niños de los Talleres Salesianos, cuya fundacion se debe al infatigable sacerdote D. Juan Bosco, conocido por Dom Bosco en ambos mundos, porque a los dos hemisferios alcanzan los beneficios incalculables de su predicacion, de su constancia y de singular inteligencia en la organizacion de aquellos institutos.

«La obra de Dom Bosco—se afirma haber dicho Su Santidad Leon XII—es a no dudarlo extraordinaria; excede a las fuerzas humanas, pues no se concibe que un hombre solo, desprovisto de medios materiales, un sacerdote pobre y humilde, haya podido hacer en breve tiempo, que breve tiempo son treinta ó cuarenta años, las maravillas que esombreadas contemplan Europa y América. Ahora bien, lo sobrehumano ha de ser necesariamente ó diabólico ó divino, y sus tendencias y resultados manifiestan clarísimamente si es lo uno ó lo otro. Lo que tiende a propagar y afirmar el reinado de la soberbia, no puede calificarse sino de diabólico; así lo es la Revolucion y sus falsos milagros. Lo que por la inversa se dirige a extender y consolidar en el mundo el imperio de la humildad y la caridad, ó sea la soberanía de Dios, debella llamarse divino. El dedo del Altísimo se descubre por lo mismo patentemente en la Obra de Salesiana, toda vez que su fin es Cristo, su regla Cristo y Cristo el arma con que se lucha, que va sembrando por donde quiera una abnegacion, mortificacion y amor; y que obra por la causa de Dios y no por los intereses terrenales del hombre.» Hermosísimas palabras dignas del sabio y santo Pontífice que gobierna la Iglesia Católica Apostólica Romana!

Humilde comienzo tuvo la obra de Dom Bosco, como lo han tenido esas grandes instituciones católicas de Caridad que son hoy el único bálsamo eficaz para las heridas sociales y la única medicina para enfermedades y miserias de esta clase, que de otro modo son incurables. Cierta dia del año 1841 disponíase Dom Bosco a celebrar el santo sacrificio de la misa en la iglesia de San Francisco de Asís de Turin y se estaba revistiendo, cuando llegaron a su oído lamentos y voces descompuestas impropias de aquel lugar sagrado. Averiguó de dónde procedían y qué las originaba, y supo que se trataba de un chicouelo a quien el sacristán reprendía duramente y llegó a dar golpes, por haberse metido en la sacristía sin que diese explicacion del objeto que allí le habia conducido. Habló Don Bosco al muchacho, hizo que oyera la misa y, terminada, se lo llevó a su casa, porque supo que estaba desamparado, y en ella le albergó y le cuidó cariñosamente, haciéndole una parte de su hogar modestísimo. Así principió la obra de San Francisco de Sales. En 1842 Dom Bosco capitaneaba ya una legion compuesta de cien individuos. El celoso sacerdote los reunia todos los dias festivos, y en lenguaje sencillo y conmovedor les inculcaba las verdades de la Religion y les enseñaba las virtudes cristianas. Con el amor y el instinto del Apóstol convertía en grata para sus educandos la enseñanza que les daba, de manera que todos aguardaban ansiosos la hora del domingo en que debían reunirse con Dom Bosco. Con ellos verificaba romerías y excursiones a sitios pintorescos, que amenizaba un coro de cantores formado de los mismos alumnos de esta escuela cristiana. En 1841 doscientos alumnos le rodeaban en el momento en que celebraba el sacrificio de la misa, en cuya ocasion dió a la obra y al lugar en que se realizaba el nombre de Oratorio de San Francisco de Sales.

Rápido fué despues su desarrollo y de ella nacieron los Talleres Salesianos. El número considerable de mas de doscientos mil niños recibe hoy dia instruccion técnica para un arte u oficio y educacion cristiana en los establecimientos que depandien del venerable fundador de la Obra. En Turin, que es la patria de la Congregacion segun hemos indicado, tienen los Salesianos magníficos talleres, en los cuales llama la atencion una fábrica de papel y una tipografía montada esta con prensas de vapor y con todos los adelantos modernos, y en donde se imprimen obras en diversos idiomas con notable perfeccion. En distintos puntos tienen organizadas colonias agrícolas como la de Mogliano en el Véneto, la de Saint Cyr en el Var y la llamada Navarra junto a Hyeres. En el Uruguay y en la República Argentina cuentan tambien con casas de educacion y en la Patagonia con una mision que llegó a reunir ciento treinta misioneros. Gobiernos y hombres de ideas muy opuestas a las de Dom Bosco y de sus colaboradores le han favorecido en su empresa y allanado en ocasiones obstáculos de difícil vencimiento. Urbar no Ratazzi, entre ellos, amigo íntimo de Cavour, y uno de los políticos que mas trabajaron por la unificacion de Italia y consiguiente expoliacion del Papa, quiso conocer en 1854 a Dom Bosco, se presentó un dia inopinadamente en el Oratorio de Turin, oyó al fervoroso sacerdote cómo explicaba á sus alumnos un punto de la Historia Sagrada, buscó despues en su propia casa, departió con él largamente sobre los sistemas de educacion que se podian emplearse con los niños, y así fué prendado del fundador de las Escuelas y Talleres Salesianos. Ratazzi, que en medic de sus errores religiosos y políticos tenia despejada inteligencia, comprendió al punto la utilidad social de la Obra de Dom Bosco, y resuelto a proetgerla, empleó para ello la influencia de que gozaba en las elevadas regiones del nuevo Estado italiano.

Esta Obra civilizadora existe ya en el llano de Barcelona. A la piedad incansable de una distinguida señora, a la que deben inmensa gratitud muchísimos desgraciados, se debe el primer paso dado para establecer en Sarriá los Talleres Salesianos: el Rdo. Padre Branda, tan bondadoso y modesto como inteligente, celosísimo vicario de Dom Bosco, el impulso mas eficaz para la organizacion de la casa en todas sus dependencias. La visita de santo fundador de la Obra será, de feijo, pranda que asegure no solo su continuacion, sino tambien su desarrollo y mayor prosperidad en lo futuro. Mucho ha de hacerse todavía: se requieren cantidades importantes para montar los talleres del modo que lo desean los Rdos. Padres y las piadosas personas que protegen la institucion, porque hoy no se hallan mas que en embrión las cuerdas en que se enseña a sesenta niños el arte de imprimir, el de encuadernar, la carpintería, la sastrería y zapatería, y otros oficios que han de proporcionarles el pan de cada día y la base para un bienestar despues y el de sus familias. Niños que vagarían perdidos por las calles y plazas, reclutas de las cárceles y presidios, son amparados en aquella casa y arrancados de las garras del crimen. Hasta el número de quinientos educandos se propone Dom Bosco que con el tiempo se alberguen en Sarriá, y este generoso propósito se realizará, sin duda, con la ayuda del Cielo. No se arredre nadie por lo mucho que aun falta hacer; loscimientos están echados y sobre ellos se alzará el edificio. Envíe cada cual su limosna a la Casa, y poco a poco se irá levantando la que haya de contener mas

Correo general.

Madrid 16 de Abril.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden jublando al registrador de la propiedad que fué de Madrid D. Fernando Rodríguez.

Gobernacion.—Real orden declarando improcedente un recurso de D. Casimiro Sanchez, diputado provincial electo de Oviedo.

—Los alumnos de la cátedra de derecho canónico de la Universidad Central, de que es profesor D. Francisco Gomez Salazar, nombrado obispo de Leon, ha abierto suscripción con objeto de regalar a su maestro el anillo pastoral.

—Ayer faltan aun noticias oficiales de la proclamacion de diputados de tres ó cuatro distritos.

—Ha sido presentado al ministro de la Guerra un precioso mapa militar ilustrado de España, que desde luego obtendrá una favorable acogida entre el elemento militar.

Sus autores los oficiales de infantería don José Alfaro y D. Modesto Graso, han recibido del señor ministro una favorable acogida por la delicadeza y detalles que reúne la mencionada obra.

—El canuto de langosta medido é inutilizado hasta la fecha en Ciudad-Real, ha sido el siguiente:

Alcazar de San Juan, 156 fanegas colmadas.

Herencia, 63 fanegas y 6 celemines colmadas.

Santa Cruz de Mudela, 50 fanegas colmadas.

Viso del Marqués, 55 fanegas y 6 celemines colmados.

Han pedido permiso para la inutilización Fuentellana, Villamanrique, Mestanza, Hinojosa Cactellar de Santiago y Pedro-Mañoz.

Ha empezado a desarrollarse el mosquito en el Valle de la Alodía pero hasta la fecha no presenta la plaga importación alguna.

—De un misterioso crimen da cuenta los periódicos de Valencia.

—Los ca abineros que pratan servicio en el puerto han encontrado entre las piedras del puerto un saco y dentro de él el cadáver de un recién nacido que parece haber sido estrangulado con una cuerda de cañamo que llevaba atada al cuello.

SERVICIO PARTICULAR

de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

París 16.

Mar... ablé en mi telegrama... misión de facilitar... ran rad

El Gaulois cree que... tropas francesas de la Argelia efectuarán en breve un serio movimiento en la frontera de Marruecos, protegiendo a la tribu de los Angabs.

París 15. Le Temps publica hoy un telegrama de Madrid, en el que trascribe una noticia de La Correspondencia de España que asegura que el gobierno mantendrá las candidaturas del marqués de la Habana y del Sr. Martos para la presidencia del Senado y del congreso respectivamente.

Este telegrama ha producido buena impresión porque demuestra que el señor Sagasta está resuelto á mantener la disciplina de su partido que algunos creían quebrantada.

Londres 15. El «Times» publica un extracto telegráfico del discurso pronunciado por el Sr. Moret el domingo último en una visita hecha a los electores de su distrito, considerándolo como la síntesis de los principios políticos que el gabinete Sagasta se propone aplicar á la gobernación del país.

Dice tambien que el ministro de Estado español habia recibido la felicitación del nuncio de Su Santidad por las ideas espuestas en dicho discurso relativamente á los intereses religiosos.

Seccion local y general.

Efemerides de hoy.

1388. Las Cortes de Brihuega ordenan que el primogénito de los reyes de Castilla lleve el título de príncipe de Asturias.

1599. El rey Felipe III, casado con doña Margarita de Austria, celebra sus relaciones en la ciudad de Valencia.

1709. Las tropas austriacas, que disputaban el trono de España a Felipe V, son arrojadas de Alicante.

1738. Fundacion de la Academia de la Historia.

1841. Traslacion solemne de los restos mortales del gran poeta don Pedro Calderon de la Barca desde la extinguida iglesia de San Salvador, donde se hallaban desde el siglo XVII, al cementerio de San Nicolás de Madrid.

Observaciones.—Segun las hechas por el óptico Sr. Lemaire, (calle de San Francisco, 18) el termómetro centígrado marcó ayer á las siete de la mañana 14° y á la una de la tarde 19°.

La temperatura mas baja de anoche, 12°.

adelante los Talleres Salesianos, semillero de ciudadanos honrados. Por idénticos pasos se han construido en Barcelona—y al decir Barcelona comprendemos tambien todo el llano—establecimientos de caridad como las casas de las Hermanitas de los Pobres, el Asilo de niños escrofulosos de San Juan de Dios, el Hospital de Nuestra Señora del Sagrado Corazon de Jesús y otros varios, que pregonan con elocuencia los cristianos sentimientos de sus moradores.

[Coincidencia providencial! Los fundadores de los dos institutos que han acudido en el siglo XIX a remediar dos de las mayores miserias sociales, la vejez desvalida y la niñez descuidada, los PP. Le Paillex y Bosco, experimentan la infame ventura de ver extendidos por el universo mundo las casas de las Hermanitas de los Pobres y los Talleres Salesianos, de contemplar cómo el cariño del pueblo sigue por todas partes a los Padres y á las Hermanitas, y de atestiguar el respeto que por ellos sienten los hombres de ideas mas opuestas a las salvadoras doctrinas que han inspirado y mueven estas fundaciones, pero dotadas de inteligencia clara y de ánimo bastante sereno para comprender los inmensos beneficios que de ellas recibe la sociedad contemporánea.—X.

MARINA.

El comandante retirado D. Sebastian Pardini, ha contribuido con otro donativo de 500 pesetas para la construcción del buque Ejército, habiendo depositado en el Banco de España 50.000 pesetas para destinarse trimestralmente los intereses de esta suma a tan patriótico fin, y como tenga que pagar la custodia de las 50.000 pesetas lo hace de su bolsillo particular con objeto de dedicar las 500 líquidas para el barco.

EL TABACO EN SEVILLA.

Sobre esta cuestion, que ha llamado la atencion en Cádiz, escribe El Baluarte:

«Hemos visto, obligado por la fuerza de las circunstancias, el estancadero se vé en la dura necesidad de comprometer sus intereses y su propia personalidad, ejerciendo el contrabando con la falsificación por añadidura.

Ahora bien: el estancadero vé que el público gusta de las cajetillas de Cádiz; pues en vez de vender falsificadas las de Sevilla, lo hace de las de aquella Fábrica, con lo cual realiza un doble negocio, puesto que el fumador ha de pagar con cinco céntimos de premio en cada cajetilla la supuesta gerencia del estancadero, que aporta a Sevilla tabaco de otra provincia.

Dijimos que la ilusión del público entra por mucho en este asunto; pero es preciso determinar las causas que han inducido a los fumadores al optimismo de preferencia por la marca de Cádiz.

En primer lugar, el tamaño y peso de las cajetillas, de lo cual hemos hablado con bastante detención para evitar nos hacer de nuevo observaciones sobre el asunto.

En segundo lugar, la propaganda incesante que en favor de las cajetillas de Cádiz se ha hecho por los mismos interesados en un negocio lucrativo.

Para esto ha bastado con presentar á la venta algunas cajillas, como procedentes de la Fábrica de Sevilla, conteniendo tabaco de pésimas condiciones.

Esto es bien fácil.

No es preciso que se falsifiquen. En la Fábrica de Sevilla, quizá porque el Administrador se le entrega el tabaco tasado, y porque, demasiado ordenancista y probo, no quiere echar mano de recursos ilegales, viene ocurriendo que en los ranchos se da tan escrupulosamente pesado el tabaco, que al terminar una tarea, bien por los desperdicios y merma, bien por el que se fuman las mismas operarias, siempre falta tabaco, y para cubrir esta falta las cigarreras tienen necesidad de barrer las mesas y aun el suelo.

De lo cual resulta que las últimas cajetillas de cada tarea contiene mas basura que tabaco.

Al fumador que le toca en suerte una de estas cajetillas, y además se le presenta una de Cádiz bien rellena,

na,—no importa que sea de hojas de lechugas,—cuando la que se le dió de Sevilla está formada con los restos de un almuerzo, no le parece caro abonar un real por las que al fin son fumables.

Además, la Fábrica de Sevilla no labra todo el tabaco que consume la zona respectiva, y de aquí que la labor siempre escasee en la Tercena ó almacén general.

Como quiera que los pedidos y el consumo superan á la fabricación, el tabaco se vende corriendo y sin el oro indispensable. Esto hace aparecer de peor calidad el tabaco.

No falta quien asegure que el Gobierno está interesado en sostener el contrabando que se hace por los particulares, porque le es materialmente imposible abastecer de tabaco los establecimientos nacionales.

Además de la razon indicada existe una muy poderosa que induce a creerlo: la venta descarada de tabaco de contrabando que se hace en Sevilla, donde por último se ha establecido uno de esos depósitos de tabacos filipinos concedidos a la línea de vapores de Filipinas.

La persecucion del tabaco de contrabando en Sevilla es un mito.»

CORRESPONDENCIA.

Gibraltar 14 de Abril de 1885

Sr. Director de LA PALMA DE CÁDIZ:

Muy señor mio: Hacía tiempo que no le escribía a causa de no tener noticias de interés que participarle; en esta carta me propongo darle una reseña de lo que mas preocupa hoy la atención pública en esta población.

El domingo 24 de Febrero último tuvo lugar un suceso bastante extraño en esta ciudad, que alarmó a toda la población, que no está acostumbrada a esta clase de dramas.

Sobre las dos y media de la tarde del mismo día, un soldado del Real Cuerpo de Ingenieros, llamado Ricardo Nettleton, que se hallaba en su morada comiendo con toda su familia, oyó algun alboroto en otro cuarto, y al entrar en el cual encontró el reloj encima de una silla y al poco rato un saco conteniendo una máquina de coser, calzón, ropa, y varios otros objetos, lo que cayeron en sospecha, registrado acto continuo la habitación: salió desseguido un hombre que se hallaba escondido, y al detenerlo Nettleton le dió tres puñaladas, dejándolo en muy mal estado; no obstante tuvo alguna fuerza para llamar socorro y perseguirlo hasta la calle.

Además le dió otra puñalada a una hija de la víctima, que a la sazón entraba; afortunadamente no es cosa de gravedad: Nettleton cayó sin fuerzas en la calle y el asesino se dió a la fuga, siendo perseguido por otros soldados y algunos paisanos; dió mucho que hacer para detenerlo, pues llevaba cuchillo en mano, amenazando á todo el que se le ponía delante; fué detenido por un cochero, el cual ha sido gratificado con 25 duros por haber sido tan arriesgado.

Después de haberse hecho cargo la policía del asesino, fué conducido a casa de la víctima para que reconociera á la misma, exclamando el preso: Yo lo he hecho, yo lo pagaré. El asesino se llama Francisco Contreras Castillo, de nacionalidad española, hombre de muy mala conducta, pues ha estado en varios presidios de España. Después de haberse tomado todas las evidencias, lo dejaron para juzgarlo en las Sesiones Criminales, las cuales tuvieron lugar los días 13 y 14 del actual.

(Aquí siguen los detalles que nuestros lectores pueden ver en el suelto titulado «Sentencia en Gibraltar,» por lo que los suprimimos.)

La víctima, Ricardo Nettleton, dejó de existir á los 13 días de padecimiento, dejando a su esposa y ocho hijos.

Se ha abierto una suscripción a favor de la viuda é hijos del finado Nettleton, la cual es de esperar se vea bastante favorecida, por las simpatías de que gozaba en vida el desgraciado.

Este hecho ha llenado de consternación á los pacíficos habitantes de este pueblo.

Sin mas noticias que participarle, me repito su s. s. s.

Q. B. S. M., El corresponsal.

La altura barométrica fué de 756 milímetros.

Devocionarios.—Participamos a las infinitas señoras que tenían hechos encargos de estos libros de actualidad en la Librería de Morillas, sita calle San Francisco, esquina a la de Barcáizlegui, que se ha recibido una nueva remesa mas bellos, si cabe, que los anteriores.

Los hay muy propios para regalos de niños, en estos días, con lindas encuadernaciones.

Tambien se encuentran muy apropiados para las personas que padecen la miopia, pues están escritos con gruesos caracteres.

Si a todo esto se agrega que estos devocionarios se hallan al alcance de todas las fortunas, por tener los precios marcados desde un real hasta mil, se comprenderá fácilmente la fabulosa venta que el señor Morillas está haciendo.

Beneficio.—Esta noche tendrá lugar en el Círculo Recreativo El Español el del antiguo empleado de teatros D. Eduardo Noé.

El espectáculo se encuentra a cargo del coro Las Jóvenes Gaditanas y sus Tutores y del joven Miguel Cruz, que cantará malagueñas, con acompañamiento de guitarra.

La función se verificará en este orden:

- 1.º La alegría de Cádiz, paso-doble.
2.º Tango de barajas.
3.º Malagueñas.
4.º Saleroso, tango.
5.º Paso-doble.
6.º Malagueñas.
7.º Tango del gato.

Dadas las simpatías que goza el benediciado, es de esperar asista numerosa concurrencia, obteniendo el popular Noé pingües resultados, a lo que es muy acreedor.

Conferencia.—Con regular concurrencia tuvo lugar anoche la anunciada sobre Filosofía y Matemáticas en la Academia de Ciencias y Artes.

El Sr. Martín de Salazar hizo un extenso estudio sobre dicho tema con palabra fácil y elocuente por lo que obtuvo muchos aplausos.

El Sr. Benín tambien usó de la palabra y quedó en el uso de ella para la próxima sesión el Sr. Ruiz Mateo.

Presidió el Sr. Moreno Espinosa.

Concierto.—El anunciado para ayer en la Academia Filarmónica de Santa Cecilia no llegó a verificarse, no obstante que se hubiesen hecho preparativos para él.

Bautismo.—No se verificó ayer el del hebreo Cohen en la parroquia de Santa Cruz por no estar disponible para ese día la persona que ha de ser su padrino.

Escandalo en Mércia.

—Publícase allí un periódico libre pensador y mazon con el título de La Region de Levante. El 11 se leyó en el ofertorio de la misa mayor y se fijó a las puertas de todas las iglesias de Mércia una pastoral del Prelado excomulgando al señor H. Andieta cura renegado y casado civilmente, y condenado tambien al periódico a los impresores y a sus lectores. En este motivo escribió el periódico unos artículos furibundos contra aquel Sr. Obispo. En el círculo de los amigos del Progreso hubo una banda de música que después de recorrer varias calles seguida de una concurrencia ellos, tocó varias piezas.

Se preparaba una triunfal recepción de desagravios al Sr. Andieta que se hallaba ausente. A la estación iban a esperarlo sus adictos para llevarlo al teatro Romea donde se celebraría una conferencia, en la cual tomaría parte el redactor de Las Dominicales D. Obdon de Buen y así dicen igualmente que la famosa D.ª Rosario de Acuña, la Luisa Michel de España a quien se habia telegrafado para que acudiese. El Sr. Obdon de Buen es oficial del Ministerio de Fomento y se le permite tomar parte en manifestaciones anticatólicas.

Crimen.—La Opinion de Burgos publica los siguientes detalles de un abominable suceso, del que ya hemos hecho alguna indicación: «El domingo pasó a la villa de Presencia, en union de una prima suya, la hija mayor del abogado D. Saturnino Nieto, a fin de visitar a un pariente de ambas, y al regresar a Mazuela se vieron acometidas las dos jóvenes por un desconocido

que empezó a abofetearlas para que accedieran a sus torpes deseos; y en vista de su horrada y persistente negativa, dió a una de ellas terribles golpes en la cabeza con una llave. La infeliz cayó al suelo y el bárbaro asesino la dejó por muerta.

Tambien la otra estaba siendo objeto de análogo atentado, cuando el agresor huyó al notar que la primera habia logrado levantarse y salir mediante supremo esfuerzo, temiendo el miserable que fuese á pedir auxilio, pero antes arrojó á su víctima á un arroyo inmediato, donde hubiera perecido á no incorporarse hasta ecar del agua la cabeza. Sin embargo seguía dentro del agua pues le faltaban las fuerzas para salir, efecto de la pérdida de sangre que hacia rato experimentaba.

Esta era la señorita Nieto. Su primera repuesta de la conmoción de los golpes, corrió hacia el pueblo de Mazuela, y poco ántes de llegar volvió á caer exánime por la inmensa pérdida de sangre. Sólo tuvo fuerzas para gritar, y á sus voces acudió un vecino que auxilió á la moribunda joven.

Se enteraron del caso otros vecinos, y éstos y la familia de la señorita Nieto corrieron á auxiliar tambien a esta joven, en la cual empezaban ya á notarse los síntomas de la muerte. Las primeras noticias que recibió su padre del médico de Mazuela, la suponían poco menos que fallecida. Tal era su gravedad.

El autor de tan criminales actos fué capturado el lunes, pero logró fugarse por falta de prevision de los que le custodiaban. Stipose despues que vagaba por el monte del pueblo de Quintanilla, donde era objeto de activa persecucion.»

Elegido.—Lo ha sido por el Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba para que con el carácter de Compromisario concorra a la elección de Senador por la provincia eclesiástica de Sevilla, el señor don Alejandro Gil de Reboleño, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado.

Baile masónico.—En Gibraltar se ha dado uno el martes último uno por todas las logias masónicas:

«A las nueve en punto tuvo lugar el desfile de los hermanos á los acordes de la marcha Masónica tocada por la orquesta los que ostentaban los atributos segun el grado a que pertenecian ó puesto que ocupan. Acto continuo principió el baile que duró con gran animacion hasta la madrugada.»

Sustraccion.—El señor Administrador de Propiedades é Impuestos de Sevilla ha remitido oficio al señor Gobernador civil de aquella provincia, para que la guardia civil proceda á la busca de 750 ovejas, 36 yeguas y 100 vacas de la propiedad del señor don Federico Garfía de Leaniz, que le fueron embargadas por cierta cantidad que adeuda a la Hacienda y han sido sustraídas. Sustraer es.

Cuadro de mosaico.—Su Santidad, tomando una parte activa en el proyecto de la restauracion de Santa María de Ripoll, ha ofrecido costear un magnífico cuadro en mosaico, de la Santísima Virgen, para colocarlo en el nuevo retablo del templo.

Candidatos a senadores.—En El Español de Sevilla leemos: «La lucha electoral para la electoral de senadores vá tomando color subido, pues segun parece, los amigos de la situacion se hallan profundamente divididos en esta cuestion, como en otras, y tras bajan desesperadamente para hacer triunfar sus respectivos candidatos. La batalla, segun todas las apariencias, vá a ser ruda y de éxito imprevisto.

En la Universidad parece que no encuentra seria oposicion la reeleccion de nuestro distinguido amigo el Sr. Mena Zorrilla.

En la Sociedad de Amigos del País, estaba indecisa la victoria entre el señor marqués de la Paniega, conservador, y el Sr. Perez del Pulgar, adicto; mas á última hora ha vuelto a renacer la candidatura de D. Antonio Machado y Nuñez, que deshauciada en la Universidad viene a refugiarse de nuevo en la Económica.»

Telegrama al Sr. Benot.—Con fecha del 12 enviaron de Madrid uno al Sr. Benot,

DO EN 1853. Madrid así se ex...

Hoy se ha recibido un cariñoso telegrama, en que los señores Rodríguez Corraa, Cipriates, Novo, Gargollo, Recur, Mendicuti y Búr...

Recepcion.—A las dos de la tarde en el Círculo Literario se celebrará el acto solemne de la recepción del Sr. Ehrer en el salón de sesiones públicas del Instituto Provincial.

Votos a Pi y Margall.—Pontvedra es la que mas votos le ha dado, llegando a 1355. La de Cádiz, 181. La de Sevilla, 13, y la de Alava, 9. El total de votos alcanzados en toda España es de 18,376.

Siempre el mosto.—Varios individuos alegres, acompañados de dos barbianas, promovieron en la noche de ayer un escándalo mayúsculo en la calle de Plócia, dirigiéndose mutuamente las frases mas escogidas de su repertorio.

La ausencia de los dependientes de la autoridad puso fin a la bronca que no tuvo por eso consecuencias desagradables.

SALUD Á TODOS, de una medicina, ni purgantes, ni gastos, a deliciosa harina de salud de DUY, de Londres, la Revalenta Arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas, dispesias, gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos amargos de tripa, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes de pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de su majestad el emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cancer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podá digerir cosa alguna, y su debilidad era tal, que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le van ven, digiere y no padeció casi mas...»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 52 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martín, de una gastralgia é irritación del estómago, que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día durante 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, consecuencia de escosos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 reales; una libra, 20 reales; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 reales, y de 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Cádiz: Señora viuda de Luege y compañía, calle Duque de Tetuan, esquina á la de San José; señores Topalá, Perez y Moyano, calle de Alonso el Sabio, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Roxelant Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito general para España, señores Hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Las personas afligidas de males de piernas, llagas, úlceras y afecciones cutáneas, que por efecto de la falta de recursos pecuniarios, no pueden obtener el auxilio de un médico, verán aliviadas sus dolencias si acuden á los remedios purificadores, refrigerantes y sanativos de Holloway. En todos los casos de enfermedad exterior este maravilloso Ungüento produce efectos increíblemente beneficiosos, reduciendo las inflamaciones, limpiando las ulceraciones y restableciendo la sanidad. Los dolores internos, el reumatismo, la gota, los desarreglos de las articulaciones, las hinchazones escrofulosas y la contracción de los tendones pueden ser remediados con frotar el oñtis diligentemente con el Ungüento Holloway. Si el desórden es extraordinariamente grave ó ha durado mucho tiempo, conviene que se tomen las Pildoras Holloway á fin de que se expulsen los últimos gérmenes del mal y se acelere la cura.

obtener el auxilio de un médico, verán aliviadas sus dolencias si acuden á los remedios purificadores, refrigerantes y sanativos de Holloway. En todos los casos de enfermedad exterior este maravilloso Ungüento produce efectos increíblemente beneficiosos, reduciendo las inflamaciones, limpiando las ulceraciones y restableciendo la sanidad. Los dolores internos, el reumatismo, la gota, los desarreglos de las articulaciones, las hinchazones escrofulosas y la contracción de los tendones pueden ser remediados con frotar el oñtis diligentemente con el Ungüento Holloway. Si el desórden es extraordinariamente grave ó ha durado mucho tiempo, conviene que se tomen las Pildoras Holloway á fin de que se expulsen los últimos gérmenes del mal y se acelere la cura.

Pectoral de Anacahuita.—Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asma, croup, dolor del pecho, tos, mal de garganta, espantos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efectos inmediatos. Mezclado con el Aceite Puro de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones. 63

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona. Se halla de venta en las principales farmacias y droguerías.

Quien se apresura gana

Hemos adquirido todo el género de una reputada fabrica de plata anglo-británica por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure la provision,

- por solo 30 pesetas FRANCO PARA TODA LA ESPAÑA UN SERVICIO DE MESA DE PLATA BRITÁNICA, muy sólida, de plata anglo británica fina garantida la blancura por diez años: 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelente. 12 (seis cucharas y seis tenedores.) 12 (seis cucharitas de café y seis para huevos.) 12 (seis copitas para huevos, magnificas, y seis porta-cuchillos.) 2 (un cucharon y una cucharita de leche) 2 (una azucarera y una tetera.) 6 tazas de Austria finamente cinceladas. 6 platos magnificos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas. 2 candelabros de salon, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes CIN francos ahora se dan POR SOLO 30 PESETAS. En el caso que la mercancia no conviniere el dinero recibido será DEVI

enseguida. Resulta de esto que no riesa nada haciendo un pedido Polvo para limpiar: 25 céntimos

Al pedido debe acompañar en carta certificada un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 pesetas restantes en sellos de correo españoles y ser dirigidos al

Bureau Universel d' Expedition (autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENNA (Austria)

Ottakringer-Strasse, 140. El envío de los géneros no tarda mas que una semana. ¡Ojo!—Otras platas anunciadas con el nombre de Alfenide es imitación sin valor: lo que se advierte al público, el no comprarla.

Agencia central.

Gestión de toda clase de negocios administrativos, judiciales y económicos. A las personas que desean conocer el modo de cualquier asunto, que radique en acciones públicas ó particulares de Madrid, se contestará pronto y detalladamente por el solo desembolso de cinco pesetas. La correspondencia y libranzas a don Marcelino B. de Velasco, Pelaez 5, tercer ro, izquierda, Madrid.

Los sindicatos y clasificados

El gremio de hornos de cocer pan citan á los individuos del mismo el lunes 19 del corriente á las siete de la noche en la calle de la Plata número 2 para notificarle las cuotas que le han correspondido.

Arrendamiento.

En la calle Enrique de las Marinas 11, se arrienda un piso tercero. Plaza de Mendez Nuñez, número 4, informarán.

Agencias de préstamo.

mos, calle de la Torre, número 7, y Alonso el Sabio, 8

ACCEORIA.—SE ARRIENDA una en la Plaza de Mendez Nuñez número 4 con tres buenas habitaciones y en mismo precio.

En misma casa primer piso informarán.

guas minerales de

bares.—Bourbon.—Cauterets.—Carabana.—Coudillat.—Contrexeville.—Eaux-Bonne.—Fuente Amarga.—Honyad. di Janos.—Honyadi Lazlo.—Lardy.—Loeches.—Maravilla.—Marmolejo.—Mondariz.—Mont-Boré.—Oréza.—Panticoosa.—Pougues-Pullna.—Rubinat.—Saint-Alban.—St. Oalmier.—Saratoga.—Spa.—Sobron.—Soporthilla.—Vals, (4, 3, 5, 7, 9).—Vich (Celestina).—Choméi.—Grande-Grille.—Hauterive.—Hópital.—Mesdame.—Páro.—Villanaria. Farmacia del DOCTOR NUÑEZ, Comedias y Torno de Candelaria.

Seccion religiosa.

Obispado de Cádiz. SANTO DE HOY. Domingo de Ramos.—San Eleuterio, obispo y mártir. SANTO DE MAÑANA. San Hermógenes y San Vicente de Colibre, mártires. Liturgia. Oficio y misa del día.—Rito doble de primera clase color violeta ó morado. Arzobispado de Sevilla.

SANTO DE HOY. San Eleuterio, obispo, y su madre Santa Antiaños. San Perfecto, presbítero y mártir de Córdoba. SANTO DE MAÑANA. San Leon IX, papa y confesor.—San Vicente de Colture y San Hermógenes, mártires.—San Crescencio, confesor, y Nuestra Señora del Milagro en Valencia. Liturgia. Lo mismo que en Cádiz. CULTOS DE HOY. Jubileo de las Cuarenta Horas. Se gana en la iglesia de San Francisco por Nuestra Señora de los Dolores. Mañana en San Pablo, y desde ese día se manifiesta á las seis de la mañana y se reserva á las siete y dos minutos de la tarde. Misas rezadas. A las doce en el Rosario, San Antonio, San Lorenzo, San Francisco, San Pablo, San Agustín, y á la una en San Juan de Dios.

A las seis de la tarde visperas y sermon en San Felipe Neri por el canónigo don José Rancés. A las cinco triduo al Señor del Descendimiento en Santo Domingo, predicando el señor don Francisco de Asis Medina. A las Oraciones triduo al Señor de las Penas en el Rosario, predicando el señor don José Maria Sanchez de Fuen-es. A las Oraciones en el Cármen triduo al Señor del Perdón, predicando don Manuel Gerero. H lgs seis y media triduo en San Pablo al Ecce Homo, predicando el señor canónigo don Félix Soto. A las Oraciones sermones en San Antonio, San Lorenzo San José la Castreñe y San Juan de Dios. En el Hospital Civii predicará el señor don Juan Targeton.

LUNES SANTO. En la atedral el oficio y misa del día. Oficio el ilmo Sr Dean. Empieza el coro á las nueve y cuarto. Misas rezadas á las once y doce en el Rosario San Antonio y San Lorenzo. Continúan los triduos en las iglesias citadas.

Almanaque.—ABRIL. (30 DIAS.)

Table with 4 columns: Day, Hours, Minutes, Seconds. Rows for Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, Lunes, Martes.

Miércoles. 21 | 23 |

Seccion mercantil.

Table with 2 columns: Commodity, Price. Rows for Trigos, Cebada, Habas, Alpiste, Garbanzos.

Seccion marítima.

Afecciones astronómicas de hoy. Sale el sol á las 5 y 25 y pónese á las 6 y 35. Sale la luna á las 4 y 27 de la t. Pónese á las 4 y 9 de la m.

Mareas de hoy. Pleamar, á las 6 y 39 de la m. Pleamar, á las 12 y 51 de la m. Bajamar, á las 7 y 2 de la t. Pleamar, á las 0 y 00 de la n.

Buques entrados. De Marsella y Malaga vapor español Segovia capitán Hereñia con carga general. De Elsenaur vapor sueco Victoria capitán Kerman con carga general. De Havre y Malaga vapor francés Ville de Havre capitán Lecour con carga general.

Buques salidos. Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas vapor español correo América capitán Carbonell con carga general. Para Bilbao vapor inglés Ghestwoth capitán Johsson en lastre. (Del Avisador Marítimo.)

Buques á la carga

Para Málaga, Cartagena Tarragona y Barcelona. El vapor Lope de Vega saldrá el lunes 19 de Abril á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía, 35, D. José Estéban Gomez

Compañía de Navegacion «La Flecha.»—Para Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos. Es magnífico y de gran porte vapor trasatlántico Guido, su capitán D. J. Echevarría, saldrá á las 20 de Abril, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, calle de la Aduana, núm. 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Bazar Aleman,

AMARGURA, 8. Este nuevo establecimiento presenta un completo y variado surtido en Bronces—Porcelana—Cristal—Lampisteria—Zinc—Artículos de piel y de escritorio—Juguets Quincalla—Bisuteria—Juegos de aso Bateria de ocolinas—Baños—Máquinas para calar—Transparentes—Camas—Persianas de madera—Uchones de inuelle y orin veg, al—Muebles y otros muchos artículos de hierro y madera. De los Estados-Unidos. Peerles Idem inexplosible y sin olor (marca Safty water) á 107 Rvn la caja á 118 « « « Además se recibe constantemente escogida variedad en todo lo concerniente al ramo de fantasía, de las principales fábricas del reino y extranjero. 8, Amargura.—BAZAR ALEMÁN.—Amargura, 8. CADIZ

Gran bazar de muebles de lujo

DE PRUDENCIO PERAL. Cristóbal Colon, (antes Juan de Andas) número 14. En el mismo encontrarán las personas que se dignen visitar dicho establecimiento toda clase de muebles, fabricados con solidez y elegancia, y a precios sumamente arreglados.—Se permite la entrada en el taller que en el mismo local se halla establecido para que puedan inspeccionarse los trabajos á satisfacción.

Tricófero del Dr. Padró

Para restablecer, conservar, embellecer el cabello, extirpar la caspa, curar las enfermedades de la piel y limpiar la cabeza en pocos minutos. Cádiz, farmacia de las Columnas, San Francisco, número 25.

BAZAR INGLÉS. Almacen de ferreteria al por mayor y menor. SAN PEDRO, ESQUINA A LA DE AMARGURA. Camas de hierro y de laton, Colchones de muelle y de crin vegetal, Lámparas y candelabros Baños, jarros y cubos para tocador, Bateria de cocina, Cubiertos de metal blanco y cuchil eria, Cepillos, plumeros, esponjas, hules, gutta-perchas, Cocinas económicas, Herrajes, herramientas, y clavazon. Alambres, telas metálicas y muelles para asientos, Bombas y filtros para agua, Tubería de plomo, hierro, laton, goma y lona, Cajas de hoja de lata, Grifos de laton de varias clases, Chapas de hierro, zinc, plomo, laton, cobre, níquel y goma, Arcas de hierro.

Espectáculos.

CAFE-TEATRO DEL CORREO. Foncion 35 para esta noche por la Compañía cómica lírica bajo la direccion del maestro concertador don Luciano Aguirre: 1.º Sinfonia. 2.º La zarzuela en dos actos y en prosa La gallina ciega. 3.º La opereta en un acto La soirée de Gaehtupin.

Vapores de Vintuesa y C.

Para Algeciras, Malaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, San Felú, Palamós y Marsella. El vapor español Manuel Espaliú, su capitán N. Emilio Muñoz, saldrá el martes 20 de Abril, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y compañía.

Vapores de Segovia Cuadra y C.

Para Algeciras, Malaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felú y Marsella. El vapor español Segovia, su capitán D. Jo-é Hereñia, saldrá el viernes 23 de Abril, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Vigo, Carril, Goruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bibao.

El vapor español Cifuentes, su capitán D. J. A. Menendez, saldrá el sábado 24 de Abril, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduana 14 y 15, D. Ricardo de Sobrido.

COMPANIA HISPANO-INGLESA DE VAPORES

Para Londres y Havre, con escala en Lisboa. El vapor español Miguel Saenz saldrá el domingo 25 de Abril. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía, 35, D. José Estéban Gomez.

El vapor francés Auguste Conseil

capitán X, saldrá para Burdeos directamente el 25 al 27 del corriente si reúne suficiente carga. Se despacha Carbon 4. Don E. Collet.

VAPOR S. ANTONIO

Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica. Salidas de Pto.-Real. Salidas de Cádiz. 7:15 de la mañana. 9 de la mañana. 11 de la idem. 1 de la tarde. 2 de la tarde. 4:15 de la idem

Entre Cádiz, Puerto Real y Carraca. Popa, 4 rvn. Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1:50. Entre Cádiz y el Dique. Popa, 4 rvn.—proa, 2 id.—Abonos de diez billetes de proa 15 rvn.

PANORAMA UNIVERSAL,

Enrique de las Marinas 5 y 7. Desoosa esta Empresa de complacer á las numerosas familias que frecuentan este local en su petición de exhibiciones públicas en los dias festivos en sus horas solaces de vistas panorámicas a fin de que sus hijos puedan tener un rato de recreo ha determinado complacer a aquellos empezando sus exhibiciones hoy, y pasado e periodo cuaresmal se exhibiran vistas escensivamente para jóvenes tituladas «Recreos infantiles». Entrada con regato, 25 céntimos.

GALERIA ARTISTICA

en las Bellas Artes, Duque de Tetuan, 24. Exposicion permanente con vistas panorámicas, que se cambiarán con frecuencia. Entrada, 10 céntimos.

EL ESPAÑOL, Sacramento 98.

Concierto para esta noche.—(Véase el programa en la Seccion Local y General.) A las ocho.

Despachos telegraficos

AGENCIA TELEGRÁFICA NACIONAL Y EXTRANJERA Madrid 16 de Abril. Varias casas comerciales francesas van á establecerse en Marruecos, bajo el protectorado de la república.

El entierro del general Ripoll, en Valencia ha estado concurridísimo. Becerra Armesto será proclamado diputado por el Ferrol, de cuyas ruidosas elecciones habian resultado dos actas.

Madrid 17. Beranger presentará á las Cámaras un proyecto de adquisicion de buques, satisfaciendo su importe con fondos de un presupuesto extraordinario que formulará Camacho.

Los romeristas trabajan con actividad para las elecciones de senadores. Servicio de Bolsa. 4 por 100 renta perpétua. 58'30 4 por 100 amortizable. 75'35 Obligaciones de Cuba. 88'75 Bolsin: 58-25.

